

## LA LUDOTHEQUE: vous connaissez?

Nicoletta Apère



En novembre dernier a été ouverte à Nus la première ludothèque de la Vallée d'Aoste.

Le centre s'appelle "L'incontro" et il veut réellement constituer une rencontre entre enfants, jeux et adultes.

Le mot LUDOTHEQUE (du latin *ludos* = jeu, *teca* = conservation) indique un système éducatif permettant aux enfants l'accès à tous types de jeux et jouets pour en exploiter les caractéristiques éducatives.

Il s'agit d'un service public récréatif - éducatif - formatif que l'Administration communale de Nus propose aux enfants entre 3 et 15 ans qui désirent:

- créer, construire, découvrir et emprunter jeux et jouets;
- rencontrer d'autres enfants;
- apprendre des jeux et des chants;
- améliorer leurs capacités de manipulation au moyen d'une panoplie d'expressions et de langages portant sur l'apprentissage de concepts cognitifs - expressifs - moteurs.

C'est le lieu idéal pour la réalisation de l'article 31 de la Convention Internationale sur les droits des enfants:

*"Il minore ha diritto al divertimento, al gioco, a partecipare ad attività culturali o artistiche".*

A la ludothèque peuvent se réaliser des expériences de relation et de rencontre entre la famille, le territoire et l'école.

Les adultes peuvent observer et jouer avec les enfants (pour les 3 à 6 ans la présence d'un adulte est obligatoire), rencontrer d'autres parents, se renseigner sur les caractéristiques éducatives

des jeux, se confronter avec du personnel qualifié.

En tous cas les parents se sentent rassurés parce qu'ils savent que leurs enfants peuvent profiter d'un moment éducatif et formatif, une alternative valable à la télé ou à la rue.

La ludothèque est ouverte les après-midi (sauf dimanche) et les samedis matin. Pour les dimensions actuelles de la salle elle peut être fréquentée pour le moment seulement par les enfants de Nus.

Même si l'accès n'est pas réglementé selon le niveau d'âge, on peut vérifier que les enfants d'école élémentaire fréquentent le centre surtout les mercredis après-midi et les autres jours après 16h30, les enfants d'école moyenne viennent en début d'après-midi et donc on y retrouve souvent un public du même âge.

La ludothèque est ouverte en certaines heures pour le prêt de jeux (géré par des moyens informatiques).

Pour chaque jeu et jouet il existe une fiche de présentation indiquant les caractéristiques psychopédagogiques, l'âge d'utilisation recommandé, les capacités qu'il met en oeuvre, les habiletés demandées.

Les services de prêt et d'animation sont assurés par la présence de Mme Caterina Migliozi, la ludothécaire, qui a suivi des stages pour sa formation spécifique en Italie et en Suisse.

A la ludothèque les enfants peuvent soit jouer librement soit participer à des jeux de société avec la ludothécaire.

L'organisation du service rend possibles même des activités de genre différent: certains enfants ont déjà participé à des activités sportives telles que la natation à la piscine avec animation; plusieurs fêtes pour les divers âges ont été organisées à l'occasion de la Toussaint, etc.

Dans les perspectives pour l'avenir il y a, bien sûr, celle de la collaboration avec l'école, et l'organisation de laboratoires: photographie, cuisine, poterie, bois, jardinage. Le jeu, ce moment indispensable dans la formation de l'enfant, est en effet trop souvent négligé en classe.

La présence sur le territoire d'une structure telle que la ludothèque offre donc des possibilités d'une très grande potentialité éducative.

Nous espérons pouvoir vous renseigner sur ce genre d'expériences dans nos prochains numéros.